

行／事／予／定

7・8月

- | | |
|---|--|
| 7月21日(木) おおとし防災の日 制定 | 8月 7日(日) 鴻南ブロック子ども会球技大会 |
| 7月22~23(金土) キッズフェスティバル | 8月 8日(月) 代表者会議(第5回) |
| 7月23日(土) ふしの川水系クリーンキャンペーン
夜間安全パトロール(1回目) | 8月10日(水) 自治会長会(第3回) |
| 7月24日(日) 大歳地区子ども会球技大会 | 8月19日(金) 花壇審査 |
| 7月29日(金) 国体炬火(大歳地区分)採火式 | 8月20日(土) 夜間安全パトロール(2回目) |
| 7月30日(土) おおとし夏まつり | 8月27日(土) 大歳地区グランドゴルフ大会
夜間安全パトロール(3回目) |
| 7月31日(日) 山口宇部道路開通 供用開始 | 8月28日(日) 大歳地区一斉清掃
(大歳地域国体クリーンアップデー) |

おおどひかわあ版

夏の交通安全県民運動中
(7月11日から20日まで)

皆さん暑い時期です。歩行者や自転車に気をつけて、運転しましょう。また、歩行者なども交通ルールを守って安全に気をつけましょう。

大歳自治振興会の
ホームページができました。

大歳自治振興会では、ホームページを立ち上げました。情報の授受に利用していただければと考えております。みなさんのご意見もドシドシとお寄せください。さらに使いやすいうるに改良を重ねていく予定です。

アドレスは <http://ootoshi-comm.info/>

福島へ生活支援物資を送りました。

先般、地区の皆さんにご協力いただきました東日本大震災義援金の一部(40万円分)を、福島県双葉町から要望ありました夏物の肌着・下着等の生活支援物資として大歳地区から現地へ直接送りました。

Information

山口宇部道路が供用開始!!

現在工事中の山口宇部道路が河内・馬庭・高井を抜け、勝井の大歳駅前交差点に接続され、7月31日に開通します。今後、交通量が増えるとともに、地区内の市道にも車が入り込みます。運転者・歩行者ともに注意しましょう。子どもや高齢者にも注意を促しましょう。

花壇コンクールをしますよ!!

今年度から子ども会の花壇コンクールだけでなく、自治会や老人クラブなどで、管理されている花壇の審査を行い、それぞれ入賞されたグループを表彰します。たくさんのご応募をお待ちしています。

編集後記

100年に一度の大災害。昨年の大歳大洪水も統計上は100年に一度の規模といわれる。しかし、実際には40年前にそれを上回る大洪水を経験している。それでも統計上の100年に一度は変わらない。統計上の数字には「次の大洪水は100年後では?」などと錯覚させる危険性がつきまとう。おおとし防災の日に一人ひとりに何ができるか考えてみたい。(文責 武波)

まちづくり かわら版 おおとし

2011.7
Vol.8

最高水位

7.21「おおとし防災の日」制定 決定

7月21日を「おおとし防災の日」に制定することが決まりました。

地元の古老や歴史に詳しい方に聞いたところ、正式な浸水最高水位の記録はありませんが、過去何度も被害を受けており、これから起こることも考えられることや、地域のより密接なつながりを図り、平成21年7月21日の集中豪雨による浸水災害を記憶に残すためにも、「おおとし防災の日」を定めます。

安心安全部会や防災委員さんを中心に地区住民全員で防災意識の高揚に努めましょう。

愛称決定

「まちづくり かわら版 おおとし」

昨年から大歳自治振興会の広報紙としてお配りしてきました「大歳自治振興会からのお知らせ」について「愛称」を募集したところ多数応募があり、広報紙の趣旨等から選考した結果、「まちづくり かわら版 おおとし」と決定しました。

応募総数23点の中から、幸坂美枝子さん(下湯田)の案が選ばれました。それに伴い、広報紙も今号よりリニューアル発行します。

多数の応募ありがとうございました

大歳自治振興会の目玉事業

1自治会1事業

大歳自治振興会では「1自治会1事業」と称して、昨年度から各自治会の活性化やコミュニティの増進を図るため、地域でのふれあいを目的とした新規事業（たとえば…地域清掃、世代間交流、声かけ運動など）を行う自治会に対して、その活動経費の一部を補助しています。

昨年は15自治会で取り組まれましたが、2年目となる今年は6月末時点で、11自治会が実施または今後実施する予定とされています。その中で、今回は「矢原住宅自治会」と「馬庭・河内自治会」の活動の状況を紹介します。まだ計画されていない自治会は、ぜひ実施に向けてご検討ください。

活動紹介①

**矢原住宅
自治会**

平成23年6月19日

～笑顔大すき　お手玉の輪～

自分が会長をする矢原住宅（60戸帯）でも、何か取り組もうと役員で話し合い、小さい頃母から習った遊び、仕事関係で夢見た腹話術、退職してから人に何でもいいから役に立つことなど、何かできないかと考えたところ、今自分自身が実践している、「笑顔大すき　お手玉の輪」という、お手玉がありました。これだと思い立ち、自治会内に呼びかけたところ、人が集まるか心配でしたが、申し込みを募ったところ、すぐに多くの応募がありました。1才から97才まで50人が集会所に集まり、写真のようなユニークな行事を開催し、子どももか



ら大人まで笑顔がいっぱいの楽しい会ができました。

多くの皆さんに参加していただき、逆にパワーをもらうとともに、手のぬくもりを届けられてよかったです。（自治会長 中村信子さん談）

童心にかえり、久しぶりに楽しく大きな声で歌ったり、笑ったりし、大変楽しく過ごしました。中村さんまたやってください。ありがとうございました。（参加者談）

中村さんは、アンパンマンの歌詞に元気づけられると言われます。「何のために生まれて、何をして生きるのか 今を生きることで 熱い心燃える だから君は行くんだ微笑んで」熱い人であり、皆さんに賛同してもらえるのは情熱と熱意があるからだと思います。さすが肥後の出身です。



馬庭・河内自治会の合同交流会

活動紹介②

**馬庭・河内
自治会**

平成23年6月19日

～合同交流会でコミュニケーションの輪が広がる～

大歳のはずれにある馬庭自治会と河内自治会。川治いの集落で、あわせて25軒の小世帯です。このため、運動会やソフトボール大会などへは合同で参加しています。

戦後のベビーブーム期には20人近くいた子どもの数も、今は5人に足りません。後継者が家を出て他所で独立した世帯が多く、高齢者世帯が大半を占める年金農業者集落です。

しかし、いやそれだからこそ何かと集まつてはワイワイガヤガヤ。なんとか盛り上がって元気を出そうという気持ちも人一倍強く、今回はソフトボール大会が中止になりましたが、3月の東日本大震災を受けて自主防災の話し合いをするなど、恒例の交流会はご覧の参加状況で大いに盛り上りました。一応散会しても、女性を中心に半数は

残ってなにやかやと話に花が咲きます。
「女どもが何をくだらんことをぐちゃぐちゃ話しちょるかと思うちょうどうが？」

「いやや、そんなことは」「くだらんことを話すのがええんよ。惚けんし、レクレーションにはもってこいじゃ。まじめな顔して話しても、たいした知恵はでんもんよ。」「はいはい、私は女性には逆らわんことにしてますので」「そそう、その調子でパッといこういね」などとたわいない話が延々。

「やっぱり合同の集会所がほしい」とか、「立派な建物でなくても良いから、開け放して子どもが勝手に遊べるような所にしたいね」などすぐには実現しなくとも、今後につながる話の芽が吹き出すのも、こんな交流会からです。（馬庭自治会 武波義明さん談）

おおとしクリーン作戦

安心安全部会（環境対策委員会）では、有志（大歳草刈隊、下湯田有志）の皆さんのご協力のもと、7月9・10日に地区内（主に椹野川・吉敷川・朝田川の土手）の草刈を実施いたしました。梅雨の雨で伸び放題になり、通行の妨げになっていた雑草もきれいになりました。



草刈前



草刈後

